

EL JURADO CONSIDERA QUE SU OBRA "ES UN VÍNCULO DE UNIÓN ENTRE CONTINENTES Y GENERACIONES"

Autora de Harry Potter gana Premio Príncipe de Asturias de la Concordia

► El prestigioso galardón, que destaca a quienes han contribuido a la fraternidad entre los hombres, distingue a la escocesa Joanne Kathleen Rowling porque ha conseguido que millones de niños se integren a la lectura.

► El quinto tomo de su saga llegaría al mercado en español en noviembre o diciembre.

Harry Potter, la saga nacida de la mano de Joanne Kathleen Rowling, superó con creces el terreno de la literatura infantil y el dominio mayor de la literatura a secas. La obra más explosiva de los últimos años en el mundo editorial, que apareció por primera vez en 1997, no es sólo un éxito de ventas inaudito, sino todo un fenómeno mediático global. Y, según el jurado del Premio Príncipe de Asturias, se ha convertido además en "un vínculo de unión entre continentes y generaciones".

Por ese arrasador poder de convocatoria, la creadora de Harry Potter fue galardonada con el Premio Príncipe de Asturias de la Concordia 2003, un prestigioso reconocimiento que se entrega en Oviedo, España, a quienes hayan "contribuido de forma ejemplar a la fraternidad entre los hombres".

"Rowling es una autora reconocida internacionalmente que ha hecho mucho por fomentar la lectura frente a la enorme potencia de los medios audiovisuales y ha conseguido que cientos de millones de personas, sobre todo niños, se integren en el mundo del libro", subrayó el presidente del Principado de Asturias y del jurado, Vicente Álvarez Areces, ante las primeras suspicacias frente a los méritos de la escritora para recibir este galardón, dotado con 55 mil dólares (casi 37 millones de pesos).

La popularidad de su obra quedó corroborada el 21 de junio pasado con el lanzamiento del quinto tomo de la saga, La C.ién del Fénix, el libro más pedido de la historia (un millón de copias fueron solicitadas por anti-



cipado). La versión en español será lanzada en noviembre o diciembre en forma simultánea en toda Hispanoamérica.

El fallo añade que su obra promueve "la imaginación como fuente de libertad al servicio del bien y la cooperación y la

solidaridad entre las personas".

El año pasado, el premio lo recibieron el músico judío de origen argentino Daniel Barenboim y el intelectual estadounidense de origen palestino Edward Said, fundadores de un taller de música para niños judíos y palestinos. La nómina de galardonados incluye también al científico Stephen Hawking (1986), la Fundación Americana para la Investigación del Sida (1992), el rey Hussein de Jordania (1995) y la RAE (2000).

Joanne Kathleen Rowling, a través de un comunicado, dijo sentirse "emocionada, honrada y fascinada" con el premio y aseguró que asistirá personalmente a recibirlo, en octubre próximo.

Suma de éxitos

La novelista se impuso a 38 candidatas, de 18 países, que incluían a Chile, Argentina, Cuba y El Salvador. Su postulación fue presentada por el director del Instituto Nacional de las Artes Escénicas y

de la Música de España, Andrés Amorós, y por la catedrática de literatura de la Universidad de Barcelona Rosa Navarro. "Está claro que no es el Premio Nobel, y de que no hablamos de Shakespeare o Cervantes, pero no hay que ser pedantes, hay que abrirse al mundo y, aunque la globalización tiene aspectos funestos, tiene otras bondades como es ésta, la de que millones de niños de todos los mundos despierten su imaginación y fantasía con Harry Potter", expresó Amorós.

En todo caso, éste no es el primer galardón que obtiene Rowling, nacida en 1965. Harry Potter y la Piedra Filosofal, el primer episodio de la serie, obtuvo el Children's Book Award y el British Book Award 1997. Y el tercer tomo, El Prisionero de Azkaban, le valió el título de Autor del Año 1999.

Pero acaso su mayor presea es la fidelidad de sus lectores, que han comprado más de 200 millones de copias de sus libros.

ESCRITORES NO ESTAN DE ACUERDO

Discordia en España por la premiación

La distinción de Joanne Kathleen Rowling como Premio a la Concordia sorprendió a algunos escritores españoles. "Este premio me parece, sinceramente, un insulto a todas aquellas personas que cada día se juegan el tipo en África, Oriente Medio y tantos otros lugares necesitados de solidaridad y sacrificio", dijo el novelista Alejandro Gándara, ganador del Premio Herralde 2003. El escritor Jesús Ferrero calificó la elección de

"demente", mientras que Jordi Serra i Fabra, un popular autor del género infantil y juvenil, dijo que "celebro cualquier premio que se conceda a un escritor, pero en este caso concreto dejaría un interrogante muy gordo sobre el premio y la premiada por todo lo que se intuye que hay en la trascendencia". Este año, el galardón en la categoría letras fue para la estadounidense Susan Sontag y la marroquí Fátima Mernissi.

Autora de Harry Potter gana Premio Príncipe de Asturias de la Concordia. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2003

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Autora de Harry Potter gana Premio Príncipe de Asturias de la Concordia. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile